

# Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE



PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA. VÉASE LA 4.ª PLANA.

AÑO II.—Madrid, domingo 4 de Mayo de 1879.—NÚM. 303.

OFICINAS, TINTOREROS, 5, PRINCIPAL DERECHA.

## Impresiones del día.

**SUBSISTENCIAS.**—Hemos sido los primeros en asegurar que el pan iba a subir dos cuartos, y en efecto, desde mañana va a sufrir ese aumento de precio.

Como al ver los cosecheros que el pan sube en Madrid, han de proponerse, como es natural, obtener mayores beneficios, aumentarán muy pronto el precio del trigo.

Y como los tahoneros no ponen su capital y su trabajo al servicio de una empresa filantrópica, sino al de un negocio lucrativo, al subirse la primera materia de su industria, tienen forzosamente que subir de nuevo este artículo de primera necesidad.

La cuestión de subsistencias es más grave de lo que, por lo visto, parece. Es preciso tomar resoluciones enérgicas para atajar este mal.

Hemos propuesto el único remedio. Que no paguen derechos de introducción los trigos extranjeros en España hasta que desaparezca la carestía en toda la Península.

Que no paguen tampoco derechos de consumos los trigos al entrar en Madrid.

Para ver el malestar general no hay que inspirarse en los palacios y en los salones de los ricos.

Es preciso visitar los barrios bajos, las plazuelas, las casas de vecindad. Apesar de los trenes que se ven en la Castellana y en el Retiro, hay en Madrid muchísima miseria.

El hambre es enemiga del orden. No hay que fiarse en que se pueda batir perfectamente a cuatro desaharrados que se lancen un día a la calle para turbar el público sosiego.

El descontento es mucho y el pueblo tiene razón para estar quejoso, porque la verdad es que nada se hace para mitigar sus dolores.

Nosotros, que en la cuestión de orden público estaremos siempre al lado del Gobierno, queremos que éste no sólo tenga la fuerza material, sino que tenga siempre la fuerza de la razón, que es la verdadera fuerza.

Damos con tiempo la voz de alerta. Más vale precaer que tener que remediar.

¡BUENA FE!—Recordan nuestros lectores la zaragata que armaron varios periódicos, desde *La Epoca* a *La Correspondencia de España*, como si dijéramos, el alfa y el ómega de la prensa política madrileña, cuando la GACETA UNIVERSAL, que sabe lo que se dice, aunque es muy humilde, afirmó que los separatistas cubanos pertenecían al partido liberal?

Recordan nuestros lectores que el diario progresista-democrático contestó arrogantemente que nuestro aserto era imprudente, porque él, *El Imparcial*, que había seguido con algún cuidado en estos últimos tiempos las manifestaciones de la opinión en las Antillas, creía que no era cierto?

Recordan nuestros lectores la contestación que dimos a *El Imparcial* y a los demás diarios que reprodujeron el suelto del progresista-democrático, demostrando al primero que ni había seguido con cuidado las manifestaciones de la opinión en las Antillas, ni las conocía por el forro, y a los segundos que ni siquiera comprendieron el alcance exacto de nuestro aserto?

¿Ningún periódico replicó?

¿Qué habían de replicar, si su exagerado amor propio les impedía decir paladinamente que la GACETA UNIVERSAL sabía mejor que ellos lo que, en esta cuestión, como en otras muchas, afirmaba?

Pero ayer, después de ocho días, se descuelga *El Pénis* con esta declaración:

«Al hacer la clasificación de los diputados de Cuba un periódico muy echado para adelante en materia de doctrina, dijo a sus colegas:

«Cuidado, señores, que en la isla de Cuba es liberal lo mismo que separatista. Protestaron los demás periódicos estimando que semejante confesión no convenía a la familia; pero el discurso ¿qué? que había tenido este noble alarde de franqueza, sostuvo su dicho, y lo sostuvo bien. La cosa no ofrece el menor asomo de duda. En nuestras Antillas el nombre de liberal comprende y significa la separación.»

Sírvanse contestar, si les place, *La Epoca*, *El Tiempo*, *La Integridad de la Patria*, *El Diario Español*, *El*

*Cronista* y *La Correspondencia de España*.

Y conteste también *El Globo*, por sí y en nombre de *El Imparcial*, cuyas suscripciones sirve y cuyas tareas secunda con tan noble compañerismo.

Pero ya que *El Pénis* nos hace justicia, ¿por qué no la hace por completo? Hubiera dicho «que el periódico que había tenido ese alarde de franqueza, que sostuvo su dicho, y que lo sostuvo bien», era la GACETA UNIVERSAL, y habría dado prueba de estimable buena fe.

Nosotros, como no nos duelen prendas, siempre sostenemos nuestras afirmaciones.

FERNANDO PÓO.—Mientras que *La Epoca*, coincidiendo con nuestras manifestaciones, cree que puede llegar el caso de que se estime conveniente la cesión de esa isla, *La Patria* opina, por el contrario, que no sólo debe ser una estación naval, sino que se está en el caso de colonizar el territorio. No podemos, en manera alguna, estar conformes con *La Patria*. Hace diez y ocho años se pensó y trató de llevarse a cabo la colonización, sin reparar para ello en gastos de ninguna clase. Lleváronse por cuenta del Estado numerosos artesanos de todas clases, constructores, cultivadores, obreros y cuantos elementos y materiales pueden ser necesarios para la fundación de una vasta colonia. Pero apenas llegó la expedición y trató de establecerse en aquel suelo, los españoles casi en su totalidad se vieron acometidos de pertinaces calenturas que los desfiguraban horriblemente, y les hacían sucumbir si inmediatamente no se les mandaba a España.

Nada es comparable con el clima de Fernando Póo. En medio de un calor sofocante, siempre igual, jamás se ve despejado el cielo, la atmósfera es pesadísima, y no hay día en que la lluvia no caiga durante muchas horas. Si se quiere contemplar alguna vez el sol, es preciso subir a las cimas de las más altas montañas, pasando por entre la espesa capa de nubes que cubre el territorio. La humedad del suelo es tan excesiva y tal la evaporación, que con dificultad puede andarse, ni ménos tener el cuerpo y el vestido secos. Aparte de esto, los insectos fatigan a los hombres, y nada hay en las viviendas que resista a la voracidad de las hormigas, mucho mayores que las que conocemos en Europa.

¿Quién trabaja en aquellos campos, ni puede cultivar, cuando no halla medio de defenderse contra todas esas incomodidades, y sobre todo contra la calentura? Por eso sucede que apesar de haberse construido casas, los colonos se ven precisados a pasar las noches en los buques, porque es punto ménos que imposible dormir en tierra. ¿Y aún se piensa en colonizar un país tan ingrato, siquiera ciertas producciones del suelo sean abundantes? ¿Y con qué personas se va a colonizar, cuando todas perecen apenas se hallan establecidas? No es posible, y lo que no es posible no debemos acometerlo para causar víctimas y gastar dinero sin resultado alguno. Pudiera hacerse la colonización con negros de la costa de Guinea que están acostumbrados al clima; pero con europeos no hay que pensar en ello. ¿Y va España a echarse a caza de negros para llevarlos a la isla y darles tierras que cultivar? Dejémoslos los españoles de tonterías, que bastantes hemos cometido y cometemos todos los días.

MANIFIESTO.—Hoy ha aparecido el que los Sres. Sagasta, Romero Ortiz, Martos y Castelar dirigen a los electores liberales, excitándoles a que concurran a emitir su voto en las próximas elecciones municipales. Es un documento notable, que por su mucha extensión no reproducimos.

Se trata de justificar en él la coalición electoral con el hecho de las tendencias reaccionarias de los gobiernos, que a su vez están coligados con elementos moderados, ultramontanos y carlistas. Ante esa tendencia no ha habido más remedio, dice el manifiesto, que unirse de buena fe a los elementos liberales, para sostener con esfuerzos comunes los buenos principios, tanto en el orden político como en el administrativo. Hé aquí el final del manifiesto, en que se condensa el pensamiento a que obedece:

«A las urnas, pues, electores liberales; a las urnas, muy unidos y muy resueltos. Nuestro propósito capital, exclusivo, concreto en este momento supremo y para este caso, es dar a las elecciones próximas sus garantías necesarias, y a los ayuntamientos que cuidan de los intereses locales la representación de los diversos partidos políticos. Si os preguntan vuestros enemigos por qué hemos realizado esta inteligencia electoral, decidles que les responde su política funesta, su empeño en reunir todos los partidos reaccionarios como hemos visto en las últimas elecciones, su afán liberticida de llenar la nave del Estado con lastres carlistas, todavía enrojecidos por manchas de sangre liberal, y ahumados por las llamas del incendio: que allí donde las garantías primeras de la vida moderna se encuentran heridas por ministerios faltos de significación política y por reacciones nunca escarmentadas, se unen, arrastrados de necesario instinto de salvación, en el naufragio de tantas ideas queridas, los que aman las libertades públicas y aspiran a que, bajo esta ó la otra forma, en este ú otro grado, sea una verdad práctica la soberanía de la Nación.»

Madrid 3 de Mayo de 1879.—Praxedes Mateo Sagasta.—Antonio Romero Ortiz.—Cristino Martos.—Emilio Castelar.»

¡OJO, GOBIERNO ESPAÑOL!—Entre los despachos telegráficos que ayer publicamos hállese el siguiente:

«Viena 3.—Varios periódicos austriacos dicen con referencia a noticias de Berlín que el príncipe de Bismarck trata de adquirir en la Océania algunas islas para convertirlas en colonias alemanas.»

Hace largo tiempo que el gran canciller del imperio de Alemania dirige su mirada con singular predilección a los grupos de islas que existen en los mares del lejano Oriente, con el noble propósito de ver si hay en ellas algún rinconcito donde crear hogares para los tudescos que están de más en el continente europeo.

Y hace también largo tiempo que buques alemanes surcan frecuentemente las tranquilas aguas en que se baña nuestro archipiélago asiático, y aun en cierta ocasión se dijo que alguno de los aludidos buques llevaba armas en abundancia y gentes de desembarco, y tal vez instrucciones misteriosas.

Ojo, decimos, al Gobierno español, por si acaso la mirada del príncipe de Bismarck, aunque dirigida a las islas de Océania, según los periódicos de Viena, se detiene más de lo justo en las islas Filipinas.

## Telegramas.

(Agencia Fabra.)

Roma 3.—El conde de Chambord ha pedido a Su Santidad la autorización de presentarse de incógnito en el Vaticano para asistir como padrino a la confirmación del hijo mayor de D. Carlos de Borbón. El Papa no se muestra favorable a la petición del conde, porque podría dar lugar a comentarios diversos. Se hacen gestiones para conseguir de Su Santidad la autorización solicitada.

San Petersburgo 3.—Ayer ha sido ahogado el subteniente Doubrovne por haber herido a unos gendarmes que practicaron en su casa una visita domiciliaria.

París 3 (siete tarde).—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Waddington, ha recibido hoy al representante de Rusia, Sr. Schuvaloff. Noticias de Valparaíso fechadas el 6 de Abril aseguran que los chilenos batieron a un cuerpo de bolivianos en las inmediaciones de Calama.

París 3.—Bolsa: Fondos españoles.—3 por 100 interior, 00 0/0.—Idem exterior, 15 1/4.—Amortizable exterior, 36 1/4.—Obligaciones de Cuba, 435.—Última hora: 3 por 100 interior, 14 1/4.—Idem exterior, 15 1/4.—Fondos franceses: 3 por 100, 79 50.—5 id., 113 80.—Consolidados, 98 3/4.—Bolsín: Amortizable interior, 00.—Idem exterior, 36 1/4.—Obligaciones de Cuba, 435.

Constantinopla 4.—Se han entablado negociaciones entre la Puerta y Rusia para llegar a un arreglo, que daría por resultado el abandono de la Rumelia por el ejército ruso. Si se consigue una avenencia sobre este punto, la comisión internacional de la Rumelia quedará encargada del cumplimiento de las estipulaciones.

París 4.—Según noticias del cabo de Buena Esperanza, no presenta gravedad la enfermedad del ex príncipe Luis Napoleón, ocasionada por el cambio de clima.

Constantinopla 4.—Varias potencias se oponen a la reunión de una conferencia para resolver la cuestión turco-helénica relativa a las fronteras. El gabinete británico ha manifestado claramente su opinión, y que este asunto debe resolverse por la vía diplomática ordinaria, consi-

derando inconveniente una conferencia de embajadores de las grandes potencias.

Lisboa 3.—Es probable que se aplase la clausura de las Cámaras, porque el gobierno desea una amplia discusión de los presupuestos. Los individuos de la mayoría y los de la oposición han empleado varias sesiones en la discusión general del presupuesto. Han empezado a discutir los capítulos especiales. También se discutirán los nuevos proyectos relativos a ferrocarriles internacionales.

Constantinopla 3.—Ha sido nombrado ministro de Policía Hatiz-bajá, antiguo comandante de las tropas turcas en Bosnia. Se harán otras modificaciones poco importantes en el ministerio.

San Petersburgo 3.—Continúan cambiándose notas entre los gobiernos de Rusia y Turquía a propósito de la cuestión referente a la Rumelia.

Londres 3.—Las noticias de Cabul afirman que reina mucho descontento entre las tropas del emir del Afghanistan, y que aumentan diariamente las deserciones.

Roma 4.—Ayer se publicó el discurso pronunciado por el Papa en el acto de recibir a los peregrinos franceses. Su Santidad dijo que graves obstáculos se oponen al triunfo de los derechos de la Iglesia, exhortó a la Francia católica a sostener estos derechos para la salud de la familia y de la sociedad, y bendijo a los peregrinos, alentándoles a perseverar en la lucha contra los enemigos de la religión.

## Noticias.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposición:

Estado.—Relacion de las condecoraciones concedidas por los decretos de 24 y 31 de Marzo último a los individuos que se expresan.

El Ilmo. Sr. D. Teodoro Ibañez y Granados se presenta candidato a concejal por el distrito del Hospital, de donde ha sido varias veces teniente de alcalde.

Las noticias oficiales recibidas hasta la hora de cerrar nuestra edición presentan como elegidos senadores a las personas siguientes:

Alava. D. Jenaro Esperanza, a.—Marqués de Villa-Antonia, a.

Albacete. D. Carlos Perier, a.—Conde de Velle, a.

Alicante. Gomez Ortega, a.—General Moltó, a.—Rebagliato, a.

Almería. D. Faustino Carmona, a.—D. Ricardo Heredia, a.—D. Antonio Abellan, a.

Avila. D. Manuel Silvela, a.—Conde de Montefrío, a.

Badajoz. D. Pedro Campos Orellana, a.—D. Fernando Jaraquemada, a.—Don Fernando Zambrana, a.

Barcelona. D. Fernando Puiget.—Don Ramon Estruch, a.—Marqués de Ciudadilla, a.

Burgos. Santa Maria del Alba, a.—Gutiérrez (D. Benito), a.—Rivera (D. José), demócrata.

Cáceres. D. Juan Concha Castañeda, adicto.—D. Pio Perez Aloe, a.—Marqués de la Conquista, a.

Cádiz. Ramos Villanueva, a.—don Agustín Blazquez, a.—D. Manuel Misa, a.

Castellón. Duque de Tetuan, a.—General Azcárraga, a.—D. Emilio Sancho, adicto.

Ciudad-Real. General Rey, c.—D. Antonio Sanchez Milla, a.—D. José María Melgarejo, a.

Córdoba. Conde de Casa-Segovia, a.—Duque de Almodóvar, c.—Conde de Casillas de Velasco, a.

Coruña. Conde de San Juan, a.—General Sanchez Bregua, a.—D. Justo Pelayo Cuesta, c.

Cuenca. Sanchez Martinez, a.—D. Carlos Coronado, m.

Gerona. D. Tomás Roger y Vidal, a.—D. José Bea, a.—D. Constantino Gambel, c.

Granada. D. Pablo Diaz Jimenez, a.—D. José Gomez Sillero, a.—D. Pedro Borrado de la Bandera, a.

Guadalajara. D. Amaro Lopez Borroero, a.—D. Luis Roca de Togores (conde de Luna), a.

Guipúzcoa. D. Francisco Palacios Ubalola, a.—Conde de Villafranca de Gaitan, adicto.

Huesca. D. Lorenzo Rusta, a.—Don Eugenio Barron, a.—(No hay datos del otro senador; luchan con iguales probabilidades los Sres. Espanera y Barrenechea.)

Huelva. Sr. Hernandez Pinzon, a.—D. Nicolas Gomez, a.

Jaca. D. Ignacio Sabater, i.—D. Gregorio Abril, a.—Marqués de la Merced, a.

León. D. Joaquín Saavedra Valguna, adicto.—Marqués de Salamanca, a.—Conde de Torre-Isabel, a.

Lérida. Conde de Torremata, a.—Don José Maluquer, c.—General Orozco, a.

Logroño. D. Juan Domingo Santa Cruz, adicto.—Conde del Real, t.

Lugo. Sr. Viñas, a.—C. Jacobo Ulloa, constitucional.—D. Cipriano del Mazo, c.

Madrid. D. José Fontagut Gargollo, a.—D. Manuel María Alvarez, a.—General Echevarría, a.

Málaga. D. Carlos Larios, a.—D. Severiano Arias, c.—D. Luis Souviron, a.

Murcia. D. Angel Guirao, a.—D. An-

drés Pedreño, a.—D. Diego Chico de Guzman, a.

Navarra. Conde de Muguiro, a.—Conde de Espeleta, a.—Conde de Rodezno, adicto.

Orense. D. Escolástico Parra, c.—Don Agustín Torres Valderrama, a.—Marqués de Lois, a.

Oviedo. Baron de Covadonga, a.—Don Estanislao Suarez Incian, a.—D. Federico Guzman, a.

Pontevedra. D. Francisco Vieites, a.—Conde de la Almina, c.—D. Manuel Chacon, a.

Santander. D. Pedro de la Pedraja, a.—Conde de Mansilla, a.

Segovia. Conde de Sepúlveda, a.—Conde de los Villares, a.

Salamanca. D. Rodrigo Soriano, a.—D. Manuel Reinoso, a.—D. Cipriano Rodriguez Arias, a.

Sevilla. D. Javier Caro y Cárdenas, adicto.—D. Miguel Zayas, a.—Sr. Garcia Lenniz, a.

Soria. Sr. Saez de Liera, a.—Sr. Laorden, i.

Tarragona. Brunet, a.—Torrecilla (don Manuel), a.—Comellas, d.

Teruel. D. Felipe Cascanjares, a.—Don José Igual y Cano, a.

Toledo. Conde de Estéban, a.—General Acebedo, a.—D. Adoracion Garcia de Ochoa, a.

Valencia. D. Vicente Ollas, a.—D. José Cerdá, a.—D. José Botella, a.

Valladolid. D. José Gallostra, c.—(Reinoso y Pombo luchan y faltan datos.)

Vizcaya. General Mac-Mahon, a.

Valladolid. Gallostra, c.—Pombo, a.—Valencia. Inguanzo, a.—Sanz (don Hilarión), a.—Marqués de Peñaflorida, a.

Zamora. D. Fernando Gutierrez, a.—D. Máximo Cánovas, a.—D. Braulio Rodriguez, a.

Zaragoza. Sr. Marqués de Casa-Jimenez, a.—D. Celedonio Barriota, a.—Don Pio Ballesteros, c.

En las provincias eclesiásticas de Toledo y Granada ha sido elegido el obispo de Malaga.

Por la de Zaragoza, el obispo de Barcelona.

Por las universidades han sido elegidos: Barcelona, D. Juan Magaz.

Santiago, D. Juan José Vinas.

Madrid, marqués de San Gregorio.

Oviedo, D. Lorenzo Nicolas Quintana.

Salamanca, D. Manuel María José de Galdo.

Sevilla, Sr. Mena y Zorrilla.

Valladolid, D. Francisco Fernandez y Gonzalez.

Zaragoza, D. José Calvo y Martin.

Valencia, Sr. Monserrat.



El Diario de Palma de Mallorca del 20 de Abril dice:

Ayer mañana salió de este puerto un felucho pescador con un hombre y un muchacho. Al hallarse en aguas de las Hietas zozobró, y el pobre hombre se cargó el muchacho sobre las espaldas, y á nado se dirigió hacia tierra. Pero apesar de sus esfuerzos no pudo dominar el impetu de las olas, y ambos perecieron en el mar cuando estaban ya cerca de la orilla. El desgraciado pescador era joven, y esta semana habia de casarse.

Se ha encargado de la defensa de nuestro colega La Unión el Sr. D. Francisco Pi y Margall.

Proyéctase la construcción de un tranvía que partiendo de Coin y pasando por Alharín y Churrriana, termine en las muelles del puerto de Málaga.

El jueves, en Barcelona, un individuo de raza china fué á su casa y por cuestión de comida se trabó de palabras con la mujer con que vivía, la cual para evitar que llegase la cosa á mayores, se marchó. Otra mujer que vivía en la misma casa y que criaba una criatura de siete meses, trató de apaciguarle; pero él, lejos de ello, encendido en furor, acometió á aquella infeliz en varias punaladas, una de las cuales alcanzó en el cuello á la inocente criatura.

Avisado el hermano de aquella mujer del peligro que ésta corría, voló en su auxilio con tal desgracia, que á los pocos momentos cayó cadáver de una tremenda cuchillada. Con los gritos acudió la gente y algunos guardias municipales, de los que se defendió el asesino, atrinchándose en la puerta y defendiéndose á navaja limpio, y con los objetos que le venían á mano, de los guardias y de la gente. Aquellos llegaron á dispararle hasta quince tiros, ninguno de los cuales le dió, y si sólo una pedrada en el ojo produciéndole una regular contusión. Por fin pudo ser detenido y conducido en un coche á las cárceles nacionales.

Dentro de breves días llegará á Madrid una embajada extraordinaria de China.

Dice un colega de Barcelona, que el colegio notarial de aquella población se ha dirigido al ministerio de Gracia y Justicia en demanda de protección y auxilio con motivo de los atropellos, vejámenes y humillaciones de que han sido víctimas diversos notarios en varios distritos electorales de Cataluña.

En la última quema de documentos amortizados verificada en el patio de la dirección de la Deuda, figuraban 9.141 documentos caducados, que representaban un total de 65.497.422 rs.

La Academia de Buenas Letras de Barcelona ha nombrado una comisión compuesta de los Sres. D. Adolfo Blanch, don José Balari y D. A. Aulestia y Pijuan, para redactar un ensayo sobre la ortografía catalana, trabajo que, sometido luego á la Academia y por ésta en pleno recibiendo el ratificado, se publicará á nombre de la misma.

Dicha asociación ha acordado también ofrecer premios en públicos certámenes á los mejores trabajos que se presenten sobre filología catalana.

Leemos en nuestro estimado colega el Diario de Almería que se ha desarrollado entre los niños una enfermedad que ataca á los intestinos, y está produciendo numerosas víctimas en la actualidad.

En Bilbao, días pasados, parece que un mendigo trató de secuestrar á una niña; pero ésta logró escapar, burlando los propósitos de su perseguidor.

Días pasados, en Villanueva y Geltú, una mujer dió á luz un feto doble, que reunía la completa conformación de todos los miembros en dos criaturas del sexo femenino, unidas por el bajo vientre y muertas al ver la luz.

Paréceme que en atención á los muchos establecimientos fabriles que se han cerrado en la villa de Valls, son numerosos los operarios que se han quedado sumidos en la mayor miseria, llegando á preocupar á aquel vecindario la falta de recursos para subvenir á tantas necesidades. Hay, como es lógico, una situación de los pobres jornaleros que quedan sin trabajo.

La Sociedad geográfica celebró reunión ordinaria el próximo martes á las ocho y media de la noche. El tema de la conferencia, que explicará el Sr. D. Luis García Martín, es el siguiente: «España en Africa: faltas del siglo XVII que paga el XIX.»

En Ubeda aumenta la miseria, hasta el punto de que cuadrillas numerosas de braceros recorren la población pidiendo limosna. Espérase, no obstante, que con el buen tiempo podrán ocuparse los jornaleros en las faenas agrícolas, aminoriándose de este modo el hambre.

La Sociedad geográfica de Marsella ha recibido un despacho en que se le asegura que el famoso viajero Stanley llegó el día 18 de Marzo á Zanzibar á bordo del yate Albion.

El Sr. D. Felipe de Ibarra ha presentado la dimisión del cargo de vicepresidente del comité progresista-democrático del distrito de Buenavista, dejando también de pertenecer al mismo por no estar conforme con el presidente D. Pedro Ruiz Ramos Prieto.

El estado de miseria en que se hallan muchos pueblos de la provincia de Almería, es por todo extremo desconsolador, pues no se sabe cómo podrá remediarse tan aflictiva situación, atendido á que se consideran completamente perdidas las cosechas.

En algunos pueblos del partido de Sarrriena los viñedos han padecido mucho, hasta el punto de calcular los labradores en una tercera parte la pérdida de la cosecha del vino.

El jueves fué recogido en la acagua de Urda, inmediata á Zaragoza, el cadáver de un joven de catorce á diez y seis años.

Anteayer, á las dos de la tarde, segun un periódico de Barcelona, se inició un violento incendio en el cuartel de caballería de la Barceloneta, con gran incremento y amenazadoras proporciones desde los primeros momentos y sembrando la zozobra y el espanto en las inmediaciones.

El fuego empezó por los almacenes de paja, propagándose inmediatamente á toda el ala del edificio que da á la calle de San Antonio.

Acudieron las bombas de marina y del ayuntamiento, y gracias al intrépido impulso de dos capitanes que, despreciando el peligro, se arrojaron á las llamas que amenazaban invadir el depósito de las municiones, así como á la abnegación del industrial D. Miguel Escuder, que con todos sus operarios trasladaron las cajas en que éstas se hallaban, no obstante de estar algunas de ellas ardiendo, pudo evitarse una catástrofe inminente. También en los primeros momentos prestaron muy buenos servicios los trabajadores de la Riba.

El incendio quedó dominado á las cuatro de la tarde, continuando las bombas funcionando para apagar los rescoldos.

Acaba de llegar á la Habana el nuevo aparato de múltiple efecto, invento del ingeniero de Nueva-Granada Sr. Monsanto, por el cual se dice que se obtienen grandes ventajas en la fabricación del azúcar, como son: la gran economía del combustible, más de un 50 por 100 de aumento en la producción que los de triple efecto, gran ahorro de brazos, puesto que con tres empleados pueden realizarse los trabajos todos de una casa de calderas, con la ventaja de obtener siempre igualdad de frutos, etc., etc. Este aparato ha sido introducido por el Sr. Macías, y será colocado dentro de breves días en el ingenio Reunión de los Angeles, del Sr. Jimenez Rojo, en la Güira de Melena.

A las ocho de la noche del viernes fondó en el puerto de Barcelona, frente al desembarcadero de Atarazanas, el yate de recreo del imperio austro-húngaro Miramar, conduciendo al príncipe heredero Rodolfo, al que acompañan el príncipe Leopoldo de Baviera, el eminente naturalista Brehm y un séquito compuesto de catorce ó quince personas. Desembarcaron apenas echada la ancla, y en coches de alquiler se dirigieron á la estación del ferrocarril de Zaragoza; de suerte que cuando el gobernador de la provincia con su secretario y el alcalde iban á recibirles, se cruzaron en la plaza de la Paz.

Una vez en la estación tomaron asiento en el tren-carro, y acompañados del señor cónsul de Austria se dirigieron á Monserrat. El embajador del propio imperio se quedó en esa capital á esperar el regreso del príncipe, que debía tener lugar en el tren de la noche.

Tanto el príncipe como sus acompañantes visten pintorescos trajes de caza de su país: llevan escopetas y los paños con garfios que se usan para subir á los Alpes. Segun tenemos entendido, el príncipe Rodolfo y su acompañamiento se dirigiran un día de éstos á San Carlos de la Rápita, en cuyo sitio se verificará una gran cacería.

El yate Miramar va mandado por el baron Manfroni de Montfort, capitán de navío, y tiene una dotación de 170 tripulantes.

Por la noche se formó un grupo bastante numeroso frente al gran teatro del Liceo, deseoso de ver á los recién llegados.

El eminente químico Sr. Pasteur va á fundar en el departament de Jura (Francia), con el concurso del ministerio de Agricultura y Comercio, que ha concedido al efecto una subvención de 25.000 francos, un laboratorio especial para el estudio de todas las cuestiones que se refieren á la vid y al vino.

Este laboratorio, provisto de todos los medios de investigación que reclaman los estudios de esta naturaleza, se instalará en Arbois, y el Sr. Pasteur destinará á su dirección y trabajos seis meses del año.

Leemos en El Diario, de Córdoba: «Se hallaba sentado en la Rivera anteayer un individuo con dos mujeres, y se le aproximó un grupo de cuatro ó cinco hombres, uno de los cuales se llegó á aquél, y sin decirle una palabra le asestó una punalada en el costado izquierdo, huyendo enseguida, no sólo el agresor y sus dos compañeros, sino también las dos mujeres, que dejaron solo y abandonado al herido.

Este infeliz, con mucho trabajo y perdiendo mucha sangre, pudo llegar hasta la Cruz del Rastro, en cuyo lugar lo encontró un municipal, que lo condujo á la casa de socorro y de allí al hospital de Agudos, en donde se dice que falleció en la mañana de ayer. El juzgado empezó inmediatamente las primeras diligencias, prendiéndose á siete personas que se creían sospechosas; pero la verdad es que hasta ahora no ha sido hallado el criminal.»

Han comenzado con gran actividad las obras de instalación para la Exposición de flores en el Retiro, y de ganados de dentro del Museo de pinturas, prometiendo, por los preparativos que se hacen, hallarse más brillantes que la del año anterior.

La cuestión de subsistencias será tratada extensamente en la sesión ordinaria que mañana lunes celebrará el Ayuntamiento.

Con relación á este importante asunto, hemos oido decir que el señor alcalde-presidente, marqués de Torneros, propondrá á la corporación, para el caso de realizarse la subida de un cuarto en libra en el precio del pan, que se establezca un despacho de este artículo en cada uno de los distritos de esta capital por cuenta del Municipio, y al precio de catorce cuartos las dos libras. En la elaboración serán empleados obreros de la Administración militar, para lo cual parece se han dado ya algunos pasos á fin de ponerse de acuerdo con el director del cuerpo.

En breve publicará la Junta de agricultura de Valladolid el programa de la Exposición de ganados que ha de celebrarse en aquella población en Setiembre próximo.

La cochinilla exportada de las islas Canarias durante el año económico que acaba de terminar ascendió á 31.310 sacos, con peso de 5.418.865 libras; habiendo sido embarcados por los puertos de Gran Canaria 17.224 sacos con 3.172.973 libras; por los de Tenerife 12.622 sacos con 2 millones 13.050 libras; por el de Lanzarote 890 sacos con 137.063 libras, y por el de la Palma 585 sacos con 83.720 libras.

En el citado año económico se han exportado más que en el anterior 8.901 sacos con peso de 1.588.818 libras.

Por la guardia civil del puesto de Biar fué capturado el martes último el presunto autor de un asesinato cometido cerca de aquella población en la persona de Cristóbal Martínez.

El cadáver yacía tendido sin cabeza, la que fué hallada á unos diez metros del tronco.

A causa de las continuas lluvias de este invierno, de los deshielos de la sierra, y del mal estado en que se encuentra el cauce del río Genil, éste, segun escriben de Granada, se ha salido de madre en la vega, inundando muchos predios y originando perjuicios considerables.

Por orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la elaboración del pan para el ejército se haga en mayores proporciones, con objeto de que se puedan poner á la venta al público en los barrios bajos de Madrid 7 ó 8.000 panes á 14 cuartos las dos libras.

El día 15 del actual darán principio en Segovia los exámenes para ingreso en la Academia de Artillería.

Han sido electos señores los magistrados del Supremo Sres. Ulloa Roy, Viñas, Vieites y Borrajo.

A consecuencia de los sucesos ocurridos hace algun tiempo en Puente la Reina, entre la guardia civil y varios mozos del pueblo, salió hace pocos días de Pamplona para dicho punto un oficial encargado de practicar algunas diligencias en la causa que sobre el hecho se instruye.

El sábado último, al salir dicho oficial de un café de aquel punto, fué acometido repentinamente por un sujeto, que navaja en mano se abalanzó á él.

Una de las cuchilladas le atravesó el gaban de paño, que vestía, unos guantes y varias tarjetas, dejando su salvación, indudablemente, á los obstáculos con que tropezó el arma. Otra cuchillada le rompió el baston, del que hizo uso para defenderse, hiriéndole en la mano, aunque ligeramente. Al verse objeto de tal agresión, sacó el revólver que llevaba enfundado, lo que fué causa de que se retirase este medio de defensa, consiguiendo, no obstante, hacer un disparo al agresor, aunque infructuoso, por haber éste apelado á la fuga.

En la Coruña, Zamora y San Sebastian se ha aumentado el precio del pan, amenazando la carestía de este artículo y de la carne algun conflicto grave.

El ayuntamiento de Granada ha teleografiado á Marsella pidiendo grandes cantidades de trigo, por no ser de la mejor calidad el que ha arribado últimamente á Málaga.

La diputación de Avila se ha asociado al pensamiento de dirigir á las Cortes una súplica en sentido de que se rebajen los derechos de pontazgo y portazgo que tanto perjudican al transporte en cuballerías y carros, dañando á la exportación é importación de productos.

En Pittsburgo (América del Norte) se ha descubierto un gran depósito de aceite mineral que corre paralelo á las montañas de Alleghany y se extiende desde el Canadá hasta la parte occidental de la Pensilvania.

El ancho, por decirlo así, de la faja de líquido que corre en esa extensión, es por término medio de 40 millas, y la profundidad á que se encuentra varía desde 15 hasta 200 pies, segun la localidad. Los embarques de petróleo de Pittsburgo en Enero ascienden á 42.587 barriles diarios.

El viernes entraron en el puerto de Málaga más de 8.000 fanegas de trigo, lo cual ha sido causa de evitar la subida del pan.

Un periódico inglés hace una biografía del czar Alejandro, de la cual extractamos los siguientes párrafos:

«Lo que más llama la atención de quien por vez primera ve á Alejandro II, es su profunda tristeza. Su aspecto es tan grave y melancólico como el del Dante. Segun nos decía uno de sus intimos, no hay soberano que tenga tanta conciencia como el czar de la responsabilidad que su situación le impone.

En su juventud era más alegre; desde 1849, y sobre todo desde que subió al trono, empezó á apoderarse de él esa tristeza, que aumentaron la muerte de su tia Helena, y más aún la de su hijo mayor á quien adoraba.

Es fatalista, y una de sus máximas favoritas es que se debe reflexionar antes de ejecutar, pero que una vez tomada resolución, no se debe retroceder.

Es uno de los hombres más guapos del imperio, y muy inclinado á la vida de familia. Se acostaba generalmente hacia las once y media, y á las siete de la mañana ya está levantado y de paseo. A esa hora tuvo lugar el atentado de Solovieff.»

En nuestro apreciable colega la Revista mercantil, de Bilbao, leemos las siguientes líneas:

«Hemos visto muestra de un cargamento de trigo que ha sido ofrecido en este puerto, y á embarcar en este mes en Baltimore, á 26 francos los 100 kilogramos, c. f. y s., pago al contado, con certificado y garantía de peso.

A la hora en que cerramos el número no sabemos si se haya ultimado la operación, pues dependía de una contestación de Madrid, en cuyos círculos oficiales se decía que en vista del carácter alarmante de la cuestión de subsistencias, sería muy probable que al abrirse las Cortes se diera un decreto suspendiendo los derechos arancelarios hasta el 15 de Setiembre.»

Una casa inglesa del cabo de Buena Esperanza, acaba de enviar á Argel, para ser acimatados, 3.000 pájaros de una especie muy rara y completamente desconocida en aquella localidad.

Es una especie de codorniz, que persigue á todo trance la langosta, de la cual hace su exclusiva alimentación.

Segun los experimentos efectuados en el Cabo, la acimatación del pájaro de la langosta es fácil y prestará los mayores servicios á las regiones azotadas por la invasión de aquel insecto.

Dicen de Tarragona que el viento huracanado que se desencadenó en estos últimos días ha causado perjuicios en los campos de aquella comarca. Añádesse que en un punto conocido por Coll de Lilla, la fuerza del viento voló una tartana, cuyo conductor resultó con un brazo y con las piernas fracturadas.

En las excavaciones que se están practicando en las afueras de la puerta de San Francisco de Tarragona, donde ha de levantarse el nuevo edificio para las Hermanas de los pobres, se ha descubierto, en una sepultura, al parecer, del tiempo de los romanos, en la cual se han encontrado varios restos humanos. La particularidad de hallarse construido dicho sepulcro en el hueco de una peña hará que no pueda conservarse en el museo arqueológico de aquella capital.

Los periódicos de Cádiz dicen que en Arcos de la Frontera hubo un pequeño alboroto ocurrido en la mañana del lunes último, ó sea al día siguiente de haberse celebrado la votación de diputados á Cortes.

Paréceme que algunos centenares de braceros se presentaron á la autoridad local en actitud un tanto belicosa; pero habiéndoseles distribuido un socorro metálico, se calmó la efervescencia sin ulteriores resultados.

Anoche llegaron á Madrid, á las doce y cuarto de la noche, S. M. el Rey y su alteza real la princesa de Asturias. En la estación esperaban á las augustas personas el presidente del Consejo y los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación, Marina, Fomento y Ultramar.

Ayer tarde se reunió el Consejo de Agricultura, para oírse del informe sobre las medidas que conviene adoptar para evitar la adulteración de los vinos por medio de la fuchsina.

En los trabajos que se efectúan en un pozo abierto en las Cortes de Sarriá, se han encontrado restos de un animal de enormes dimensiones, Unidos y examinados por una persona muy competente, resultan ser tres muelas de un mastodonte. Este hallazgo es muy importante, científicamente hablando. Dichos restos se encontraron á una profundidad de 24 metros aproximadamente.

En la causa que se instruye en el juzgado de Ubeda, á consecuencia del robo perpetrado en la iglesia parroquial de Canena, se ha dispuesto la captura de tres individuos desconocidos y que al parecer son de la provincia.

En Alcalá la Real ha sido capturado por la guardia civil un individuo, autor de un robo cometido en aquella población hace pocas noches.

Los efectos hurdados han sido devueltos á su legítimo dueño.

El zaragozano Sr. Castillo dejó escrito los pronósticos del mes de Mayo, y segun ellos, el calor que se presente al principio producirá tronadas y pedriscos, despues la condensación que traerán los cuerpos aéreos se convierte en temporales de lluvias, algunos truenos y vientos varios. En Francia tronadas tempestuosas; en Inglaterra revuelto; en Austria lluvias y truenos; en Prusia vientos frios, truenos y lluvias; en Italia tempestades terrestres y lluvias; en Portugal variable y ventoso. En España, en Madrid y casi todas las provincias infaiblemente lluvias y vientos: al N. algunas nieves, y al E. S. SE. temporales recios y vientos muy frios que se realizarán de tres á cinco días.

Leemos en un periódico de Tarragona: «Se decía que anteayer estaba detenido un bergantín noruego cargado con vino que, al parecer, contenía fuchsina, habiendo recibido órdenes terminantes para que no se hiciera á la mar; mas se decía también que por la noche hubo contradicción y el buque ha marchado ya hacia su destino.

Segun nuestros informes, que tenemos por fidedignos, no hubo otra cosa en el asunto que una lamentable equivocación, hija de la poca exactitud que tienen las pruebas que para descubrir la fuchsina verifican los agentes de la aduana, pues analizado el vino por un químico de esta capital, resultó que no contenía principio alguno nocivo.»

Diario de Madrid.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 5.—La Conversion de San Agustín, y San Pio V. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno, donde se celebrará la Conversion de San Agustín con misa mayor y sermón; y por la tarde completa y procesión de reserva.

También se á celebrar la Conversion de San Agustín con misa mayor, manifesto y sermón, que predicará D. Agustín Lorente, en el Hospital de San Pedro de los Naturales (Torreñilla del Leal).

En San Gines continúa la novena del Santísimo Sacramento, y predicará en la misa mayor D. Antonio García Cano, y en los ejercicios de la tarde D. Sebastian Urra.

En la iglesia de Monserrat continúa la novena á Nuestra Señora de los Desamparados; habrá misa mayor y sermón, que predicará D. Pedro García San Juan y por la tarde en los ejercicios será orador D. Ramon de Garamendi.

Continúan celebrándose los ejercicios del mes de Mayo en obsequio de la Santísima Virgen Maria en las iglesias anexas.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de los Peligros en el Sacramento ó en las Trinitarias.

METEOROLOGIA.

La temperatura en Madrid fué ayer á las seis de la tarde de 19 0, y á las nueve de la noche de 14 4.

El día 3 la temperatura á las nueve de la mañana fué en San Sebastian 11-4, en Bilbao 12-8, en Oryedo 10-0, en la Coruña 11-0, en Sevilla 10-5, en Granada 10-8, en Cartagena 15-1, en Alicante, 15-1 en Murcia 15-1, en Valencia 13-8, en Palamos 10-0, en Barcelona 15-2, en Torrelavega, en Zaragoza 13-5, en Soria 4-2, en Burgos 5-0, en Valladolid 20-0, en Salamanca 6-5, en Ciudad-Real 12-0, en Albacete 8-5, en Lisboa 14-2.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

SUBSISTENCIAS.

Ayer fueron degolladas en el Matadero para el consumo público 187 vacas, 12 carneros, 662 cerdos, 33 terneros, 000 cabritos, 85,365. Total de reses, 844. Su peso en libras, 85,365.

En los mercados se vendió la carne de vaca á 1-35 pesetas el kilo; el carnero, á 1-44; el cordero, á 1-30; el tocino ajejo, de 1-82 á 1-95; el jamón, de 2-59 á 3-00; los garbanzos, de 0-54 á 1-28; el arroz, de 0-54 á 0-70; las patatas, de 0-45 á 0-52; el habón, de 1-06 á 1-30; el pan, de 0-25 á 0-51; el aceite, de 0-50 á 0-60 la libra; el vino, de 0-25 á 0-35 el cuartillo; el carbon vegetal, á 1-75 la arroba; el mineral, á 1-25; el col, á 1-00 idem.

Los productos recaudados ayer por arbitrios sobre artículos de consumo ascendieron á 48.149 pesetas 48 céntimos.

DISPOSICIONES OFICIALES.

Pagos.—La Caja general de depósitos ha acordado para el día 5, de diez á dos, el pago de los intereses de las acciones del Banco Hispano-Colonial depositadas en la misma, correspondientes al vencimiento del 1.º del actual.

La dirección de la Deuda ha dispuesto que por la tesorería de la misma se satisfaga el día 5, de once á dos, el importe de las facturas de intereses de amortización de 1.º de Enero de 1878, y anteriores, señaladas con los números 1825 al 1802 de presentación.

Esta misma dirección ha dispuesto que por la tesorería de la misma se satisfaga el día 5 del actual, de once á dos, el importe de las facturas de la deuda pública correspondientes á los vencimientos de 1.º de Julio de 1877 y 1.º de Enero de 1878, cuya clase de renta y numeración es la siguiente:

Semestre de 1.º de Julio de 1877.—Deuda amortizable al 2 por 100 interior, facturas 9785 al 10100.—Semestre de 1.º de Enero de 1878.—Renta perpetua interior, facturas 12972 al 13248.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

TEATRO ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Patric.—En el seno de la muerte.—COMEDIA.—A las ocho y media.—Buena, bonita y barata.—Champagné frappé.—APOLO.—A las nueve.—La salsa de Anicia.—El lucero del alba.—Arturo de Fuencarral.—PRINCIPE ALFONSO.—(Douzas madrileñas).—A las ocho y media.—La almoneda del diablo.—VARIETADES.—A las nueve.—Gola y Popote.—Cortar por el sano.—El memorialista.—CIRCO DE PRICE.—Gran función por la compañía ocea, gimnástica, acrobática y cómica, bajo la dirección de Mr. W. Paris.